

#### 佐野市立犬伏東小学校

#### 校長室だより №19

# 鯨 山 1

R2.2.14 令和2年2月号①

〒 327-0817 佐野市伊勢山町 1534 厄 0283-24-2887 Fax 0283-24-3565 http://www.schoolnet-sano.ed.jp/inubushie-e/

## 防災の意識を高めて・選難訓練

2月5日(水)に今年度4回目の避難訓練を行いました。 犬伏東小学校では、1回目は予告しての地震・火災に備える 避難訓練、2回目は地震に備える避難訓練及び引渡し訓練、 3回目は不審者対応の避難訓練を重ねてきました。4回目は

予告なしでの地震・火災に備える避難訓練です。いわば抜き打り かかり と での実施であり、これまでの避難訓練で身に付けてきた行動がしっかりと 取れるかを確認するものでもありました。業間休みの実施でしたので、子どもたちは校舎内外のあちらこちらに散っている状態でしたが非常に冷静に行動できました。日頃からの黙動(黙って行動)の成果も現れたように思います。児童全体に対する話では9年前の東日本大震災の記憶も尋ねましたが、記憶している児童が高学年でちらほらと見られる程度でした。大人にとってはつい最近の出来事、大惨事であったようにも思いますが、月日が経っていることを実感します。昨年の台風19号による水害や竜巻とみられる突風の被害など、過去それほど経験しなかった大規模な自然災害も増えてきています。学校にいる時だり災害に見舞われるわけではありません。家庭や市内外など学校以外の場所で災害に遭った場合はどのように行動し、どこに集合するのかなどについて、ご家庭の中で話し合って決めておくなどしておくことがよいのかなと思います。よろしくお願いいたします。

## 地域の偉人「田中正造」と歴史資料に触れて





4年生では社会の時間に郷土の偉人である田中正造について学びます。2月5日(水)には市内在住の地域指導者の方から田中正造の手紙をはじめとした明治時代や昭和時代

初期の様々な資料を見せていただく機会を設けることができました。子どもたちは貴重な実物の資料を興味津々で食い入るように見学をしていました。紙面や映像の資料からではなかなか伝わりにくい歴史の息吹のようなものが実物を目にすることで確かに感じられたのではないかと思います。資料の中には昭和9年の日本地図の資料もありました。地図ですから視覚的にも分かりやすい上、栃木県の中に佐野もあったりしたので子どもたちも注目していました。時代がやや下りますが昭和25年当時の佐野市の人口は約55000人。宇都宮市の約97000人に次いで県内第2の人口数を誇る都市でした。県内有数の都市であったことが分かります。なお、当日の授業の様子が2月6日(木)付の下野新聞にも掲載されました。

#### ボランティア・底射の会 - 様々な場面でありがとうございました。

犬伏東小学校には、様々な 場面で学校生活を支えてくだ さる多くのボランティアの方 がいます。どのボランティア の方々も活躍されていて大変 お世話になっています。2月



6日(木)、そうした方々をお招きしてボランティア感謝の会を開きました。都合が付かず参加できなかった方もいらっしゃいましたが、この日、おいでくださったのはスクールサポートセンター、園芸、下校パトロール、読み聞かせ、安全支援の各ボランティアの方々です。児童代表あいさつ、全校児童による合唱「ビリーブ」のプレゼントに続いてボランティア代表の方からのお言葉もいただきました。今後とも犬伏東小の子どもたちを見守り支援していっていただきたいと思います。

### 創立40年を振り返ってそうじんパック東小り

現在、大多数の子どもたちが両毛線の踏切を渡って登下校しています。踏切を過ぎて県道(旧国道50号線)に抜けるまでの間に細い道があります。伊勢山北公園(通称カブトムシ公園)の横を通る道ですが、この道は「なかよし通り」と名付けられています。この通りは元からあったわけではありません。昭和61年に完成した新しい道です。「なかよし通り」の名称は児童から公募した上で決まったようです。それまで主として踏切より北側の子どもたちがどこをどう通って登下校してきたのかは不らなのですが、「なかよし通り」ができたことで登下校時間が短縮されたのではないかと思われます。当時の写真を見ると、開通式が催され犬伏東小学校から





も鼓笛隊の演奏があったようです。現地には記念碑も建てられています。また、 地面に敷き詰められたブロックには子どもや動物などの絵も形作られるように して描かれています。これからも「なかよし通り」を安全に登下校するよう子ど もたちに指導していきます。

#### 更新盛处 是更加一个个一个全面和了个

ホームページへのアクセスありがとうございます。本校では、今年度にホームページをリニューアルしてから約43000件のアクセスをいただいています。1日に5~6件の記事を更新する時もあるなど学校の出来事や児童の様子、お知らせなどを随時発信しています。令和元年度もまもなく年度末になります。是非、犬伏東小ホームページを訪れていただき、これまでの学校生活の歩みをご覧いただければと思います。今後とも幅広く学校の情報を提供してまいりたいと思います。